



Le rhinocéros de Java, un des rhinocéros les plus rares et les plus menacés au monde.

Biodiversité. Un partenariat tente d'éradiquer l'extinction des rhinocéros de Java.

DES HOMMES ET DES RHINOCÉROS

I était l'un de leurs derniers refuges, mais aujourd'hui, les ultimes rhinocéros de Java ne sont plus en sécurité au cœur du parc national d'Ujung Kulon (Indonésie). Braconnage et destruction de leur habitat sont en train de décimer ces mammifères parmi les plus rares au monde. Pour les protéger, la réserve d'Ujung

Kulon et Asia Pulp & Paper ont conclu un partenariat financier : 250 000 euros pour subventionner unité de patrouille et caméras et ainsi éviter l'extinction de l'espèce. Une réhabilitation de leur territoire qui érigera un sanctuaire où de nouveaux rhinocéros pourront voir le jour. Mais cela ne pourra se concrétiser sans l'implication des populations locales. Des programmes éducatifs les sensibiliseront donc à sa préservation, afin que rhinocéros et homme vivent en harmonie. ■ P.B.

La question de loi

Le Brésil cultive la déforestation



Les députés brésiliens viennent de planter une graine des plus fertiles pour la déforestation. Ces derniers ont en effet approuvé, en mai dernier, une modification du code forestier de 1965, faisant ainsi partir en fumée certaines mesures de protection de l'Amazonie. Jusqu'à présent, ce texte de loi limitait l'implantation des terres agricoles, contraignant les propriétaires forestiers à préserver une partie du poumon de la planète. Autant de zones boisées qui sont désormais vouées à se transformer

en plants de soja ou de céréales. « Un passeport pour la déforestation » selon Greenpeace, alors que 2011 était censée être l'Année internationale des forêts.

ANNIVERSAIRE



Un massacre peu écolo

Ils n'ont pas hésité à donner leur vie pour sauver... des arbres. Le 23 août 1730, 630 personnes ont été massacrées, en tentant d'arrêter des soldats venus abattre leur forêt. Ces hommes et femmes qui se sont sacrifiés, ce sont des Bishnois : une communauté du nord de l'Inde, dont le nom signifie « vingt-neuf », le nombre de principes régissant leur vie. Un don de soi qui aura fait d'eux, le premier peuple écolo de l'histoire et auquel une exposition vient de rendre hommage.

EXPRESSION

PrestaDD

Avec PrestaDD, les entreprises du spectacle pourront désormais faire leur show dans le monde du développement durable. Crée par Synapse, ce nouveau label met sur le devant de la scène les engagements environnementaux, sociaux et économiques des prestataires de l'événementiel. Et pour en bénéficier, il ne faudra pas faire dans la figuration : consommation d'énergie, recyclage des déchets ou prévention des risques pour les salariés seront ainsi passés au crible. De quoi orchestrer une parade très écolo. www.prestadd.fr